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« MOBILIS, de l’ombre à la lumière

À nouveau nous nous retrouvons en visio pour cette Assemblée générale, c’est déjà la 3e et, je le souhaite 
sincèrement, la dernière. Cette épidémie nous l’a montré maintes fois, même si les prouesses techniques 
permettent de faciliter l’organisation et la présence lors de rendez-vous, formations ou autres temps 
professionnels, rien ne remplace les échanges inter-personnels, et les rencontres au sein de notre réseau..

Parce que les métiers du livre attirent toujours de nouveaux professionnels, Mobilis est un giratoire 
essentiel à toutes celles et tous ceux qui souhaitent développer des projets, ouvrir ou reprendre des 
entreprises, nouer des partenariats, proposer ses services ou obtenir une information qualifiée. »



Je vous invite d’ailleurs à relire Chronique d’une crise, Acte I, une synthèse interrégionale réalisée par Laurent 
Delabouglise et coordonnée par la FILL qui exprime bien toutes les difficultés nées de la crise. : 
https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/sites/default/files/p_files/fill_chronique-crise_actei.pdf

Les temps professionnels ont permis de répondre à des besoins concrets : des ateliers d’information 
(accueillir les artistes-auteurs.rices pour les diffuseurs, essentiel dans une période où seuls les établissements 
scolaires accueillaient encore des actions culturelles, le droit d’auteur, malmené pendant cette période 
effervescente où l’on faisait feu de tout bois, l’écologie, pour prendre le temps d’analyser les pratiques et 
imaginer des alternatives plus respectueuses de l’environnement et socialement plus engagées). »

« La situation sanitaire n’a pas freiné les ardeurs, n’a pas mis de côté les vocations, elle a d’ailleurs sans doute 
endurci plus d’un professionnel par les nombreux obstacles qu’elle a engendré (réduction de l’activité 
économique, éloignement des publics liés au passe sanitaire, port du masque, mutation des métiers). Elle a 
mis à l’arrêt nombre de métiers, et augmenté l’activité d’autres. Les conséquences, nous les observons à 
présent : usure, doute, perte de confiance, précarité. L’année 2021 a été difficile, Mobilis a été soutien dans 
la durée et au plus près des besoins.
Je ne peux que louer la résilience et le courage de cette filière qui œuvre pour le bien commun et la 
préservation de la bibliodiversité.

RAPPORT MORAL 2021, 
de Emmanuelle Morice, présidente



« Dans la continuité et en partenariat avec le Coll. Libris, a été diffusé Format Court, des vidéos de 
valorisation des ouvrages publiés des maisons d’édition ou des auteurs.rices ligériens.nes qui ont permis 
un éclairage régional des oeuvres auprès des prescripteurs du livre.

Mobilis est un agitateur de l’ombre ; l’association met en valeur, soutient, fédère, ceux qui font le livre au 
service de la bibliodiversité et de la coopération.
Car c’est dans la coopération que le collectif prend racine et lui donne un sens.
L’équipe, soudée et au service des professionnels, a su montrer ses compétences et sa capacité à 
imaginer toujours de nouveaux horizons. 
Esquisse, ce lieu de coopération dédié au livre qui avance, mûrit peu à peu et prend de la force.
Transeo, la mission écologie au service de la filière qui accueillera un.e chargé.e de mission dès juin.
L’interpôle et la mutualisation d’un poste d’accompagnement à l’entrepreunariat culturel via Trajet qui a 
démarré sa deuxième édition.
Le patrimoine écrit qui s’étoffe après la fin de la mission de signalement des manuscrits, avec la mise en 
place d’un plan de formation en partenariat avec le CFCB et des projets de valorisation à venir.
De l’observation thématique pour prendre le pouls de la filière et développer de nouveaux axes de travail : 
les conséquences de la pandémie ou encore le bien-être au travail.

En ce début d’année, un événement majeur marque Mobilis, Emmanuelle Garcia, directrice de Mobilis
depuis sa création, a quitté l’association pour d’autres aventures professionnelles. Nous pouvons la 
remercier pour ce qu’elle a apporté à l’interprofession et les grands projets qu’elle a porté et soutenu. »

RAPPORT MORAL 2021, 
de Emmanuelle Morice, présidente



« Mobilis va continuer son chemin avec de nouvelles personnes, des nouvelles rencontres, des 
nouveaux projets. Le bureau est au plus près de l’équipe dans cette période transitoire et nous 
veillerons à ce que demain, la structure régionale pour le livre des Pays de la Loire puisse être un outil 
au service des professionnels.les du livre et qu’elle permette une mise en lumière de tous les 
travailleuses et les travailleurs de cette filière.

Enfin, J’aimerais profiter de cette assemblée générale pour rendre hommage à deux personnes qui nous 
ont quitté en 2021 et qui manqueront à la création artistique et éditoriale de par leur expérience et leur 
grand professionnalisme : Alain Boudet, éditeur des éditions Donner à voir et Delphine Brétésché, artiste 
performeuse éditée chez de nombreux éditeurs de la région.
Le festival Les Affluents, nouveau festival du livre en Pays de la Loire, rendra notamment hommage à  
cette dernière en juin prochain.

En parlant d’Affluents, il n’est pas étonnant que cela soit Stéphanie qui en ait trouvé le titre, c’est une fois 
de plus un projet dans lequel Mobilis prend sa source pour que comme le dit la formule, les petits 
ruisseaux forment les grandes rivières et que Mobilis passe de temps en temps, quand cela est justifié, 
de l’ombre à la lumière. »

RAPPORT MORAL 2021, 
de Emmanuelle Morice, présidente



RAPPORT D’ACTIVITÉS 2021
Temps professionnels – publications –
formations –accompagnement – actions 
transversales – patrimoine écrit – vie associative

Voté en AG le
 31 M

ars 
2022



Les temps professionnels
Mars-avril
RDV des artistes-auteurs.rices : 
le droit d’auteur dans tous ses états

Avril
1ère journée régionale des résidences littéraires

Juin
Pour le meilleur dans la tourmente, 
les professionnels.les du livre jouent le collectif



Les temps professionnels
Novembre

Le prix unique du livre a 40 ans !

RDV des artistes-auteurs.rices : les revenus artistiques

La responsabilité sociétale des organisations dans les métiers du livre



Les publications

Annuaire édition / librairie 2021-2022

Guide des événements littéraires

Les auteurs.rices en résidence dans les Pays de la Loire

mobiLISONS n°7 – L’accessibilité

Réédition du Guide des Métiers du livre



Les formations
Janvier
Déclarer un.e artiste-auteur.rice

Mars
Méthode à impact, comment mesurer et optimiser son 
projet culturel ?

Avril
Le livre éco-conçu : de la conception à la diffusion



Les formations
Novembre

Cycle de formation pour les maisons d’édition autour de 
l’écologie : l’éco-conception, les relations avec son 
imprimeur et le circuit court

Formation Travailler en partenariat
pour les métiers de l’éducation, du livre et de la lecture



L’accompagnement

54 personnes morales ou physiques accompagnées en 2021

20 % >> mise en réseau action culturelle
20 % >> aide à la recherche de maison d’édition
15 % >> soutien à la création de maison d’édition
13 % >> informations administratives ou juridiques
13 % >> meilleure connaissance du tissu régional et des aides
11 % >> soutiens à la création de librairie
8 % >> autres



Les actions transversales

Circuit Court, la quinzaine du livre

Format Court

Trajet #1 et #2

Esquisse

Transeo



Le patrimoine écrit
Coopération

- commission patrimoine
- enquête presse locale ancienne
- cycle d’échanges de bonnes pratiques 
« Patrimonialisation, dépatrimonialisation et désherbage            
des collections patrimoniales »
- interpôle : conneXionS avec le Pôle patrimoine



Le patrimoine écrit
Signalement

- rétroconversion
- catalogage des fonds d’archives et manuscrits
- imports base patrimoine

Valorisation

- @grands.papiers
- exposition des œuvres acquises dans le cadre du FRAB



La vie associative

Ressources humaines

Organisation interne

Prestations extérieures

Les adhérents.es





RAPPORT FINANCIER 2021
Maxime Priou, cabinet Poussin

Voté en AG le 31 Mars 2022



Assemblée Générale
du 31 mars 2022

MOBILIS

Cabinet Gérard POUSSIN et Associés



SIG

Euros % Euros % Euros % Euros %

Subventions de fonctionnement 250 000 68,9 250 000 72,9 240 000 61,9 
Subventions complémentaires (1) 86 118 23,7 81 245 23,7 137 797 35,6 4 873 6,0 
Participations et refacturations 17 925 4,9 1 601 0,5 1 713 0,4 16 323 1 019,5 
Cotisations et reversion 8 687 2,4 10 097 2,9 8 077 2,1 -1 410 -14,0 

MARGE + PRODUITS 362 730 100,0 342 943 100,0 387 587 100,0 19 786 5,8 

Achats et charges externes 133 736 36,9 104 599 30,5 149 682 38,6 29 137 27,9 

VALEUR AJOUTEE 228 994 63,1 238 344 69,5 237 905 61,4 -9 351 -3,9 

Impôts et taxes 3 475 1,0 3 521 1,0 2 745 0,7 -46 -1,3 
Frais de personnel :
     . Salaires 151 987 41,9 154 360 45,0 145 496 37,5 -2 373 -1,5 
     . Gratification stagiaires 1 912 0,5 1 546 0,5 1 270 0,3 366 23,7 
     . Charges sociales 59 607 16,4 58 029 16,9 55 974 14,4 1 578 2,7 
     . Aides à l'emploi -1 800 -0,5 -1 800 n.s.

211 706 58,4 213 935 62,4 202 740 52,3 -2 228 -1,0 

EXCEDENT BRUT D'EXPLOITATION 13 812 3,8 20 889 6,1 32 420 8,4 -7 076 -33,9 

Charges (-) et/ou Produits (+) financiers 143 0,0 220 0,1 441 0,1 -76 -34,7 
Charges (-) et/ou Produits (+) exceptionnels 196 0,1 -15 149 -4,4 -32 242 -8,3 15 344 n.s.
Impôt sur les revenus de patrimoine 33 0,0 

CAPACITE D'AUTOFINANCEMENT 14 152 3,9 5 960 1,7 585 0,2 8 192 137,4 

Amortissements 811 0,2 589 0,2 803 0,2 222 37,7 
Reprise subventions d'investissement 8 300 -8 300 -100,0 

RESULTAT COMPTABLE 13 341 3,7 13 671 4,0 -218 -0,1 -330 -2,4 

(1) Subventions nettes de fonds dédiés
n.s. : non significatif

2020 20192021 Var. 2021/2020

Tableau des soldes intermédiaires de gestion

Voté en AG le 31 Mars 2022



57,6%

33,7%

4,9% 2,4%

1,4%

Détail des produits 2021

Subvention Conseil Régional

Subvention DRAC

Autres subventions

Prestations facturées

Adhésions et dons

49,1%
39,2%

0,5% 2,9%

Répartition N-1

8,4%
Voté en AG le 31 Mars 2022



51,8%

21,9%

5,4%

Ventilation des charges 2021

Fonctionnement éditorial

Accompagnement des acteurs

Observation

Vie associative

Mises à disposition ALIP/Coll.Libris

13,3%
12,0%

20,7%

52,6%

Répartition N-1

4,6%

10,2%
7,6%

Voté en AG le 31 M
ars 2
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Bilan résumé

BILAN AU 31 DECEMBRE 2021

A C T I F 2021 2020 P A S S I F 2021 2020

ACTIF IMMOBILISE FONDS ASSOCIATIFS
    Immobilisations incorporelles 15 000 15 000     Report à nouveau 87 982 74 311 
    Immobilisations corporelles 14 176 14 176     Résultat de l'exercice 13 341 13 671 
    Immobilisations financières 396 396     Subventions d'investissement 10 000 3 000 

29 572 29 572 111 323 90 982 
    - Amortissements -28 474 -27 663 

1 098 1 909 

FONDS DEDIES 8 921 85 039 

ACTIF CIRCULANT DETTES 
    Créances 13 411 25 903     Fournisseurs et comptes rattachés 7 992 12 985 
    Disponibilités 218 221 257 728     Dettes fiscales et sociales 14 547 20 399 
    Charges constatées d'avance 1 118 5 965     Autres dettes 11 065 

232 750 289 596     Produits constatés d'avance 80 000 82 100 
113 604 115 484 

TOTAL DE L'ACTIF 233 848 291 505 TOTAL DU PASSIF 233 848 291 505 

Voté en AG le 31 Mars 2
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Validation des comptes 2021
Olivier Mocquard, commissaire aux comptes 

Cabinet Equivalences

Voté en AG le 31 Mars 2022



VOTES

Rapport moral
Rapport d’activité
Rapport financier

Approuvés à l’unanimité le 31 Mars 2022



ÉLECTIONS
Conseil d’administration de Mobilis



Collège 3
Librairies et points de vente du livre neuf

Aucun candidat.
Siège vacant jusqu’à la prochaine AG.

Voté en AG le 31 Mars 2022



Collège 5
Bibliothèques et centres de documentation

2 candidats 

Est élu : Mikaël PENGAM, 
responsable de la bibliothèque 
du Musée d’art de Nantes

Voté en AG le 31 Mars 2022



Collège 6
Collège D'autres métiers du livre. 
Fabriquer - Valoriser - Relayer

1 candidate

Est élue : Myriam CABANDÉ, 
créatrice d'un service éditorial au service des 
auteurs.rices en autoédition

Voté en AG le 31 Mars 2022



Collège 7
Autres acteurs du livre et de la lecture 
(bénévoles et personnes qualifiées)

2 candidats

Est élue : Clara HÉRIN – adhésion à titre 
individuel -
responsable de l’action culturelle 
à la Ville du Mans

Voté en AG le 31 Mars 2022



Collège 9
Associations professionnelles 
et organismes de formation

1 candidat

Est élu : Yves GUILLOUX, enseignant à l’IUT 
Métiers du livre – Université de Nantese

Voté en AG le 31 Mars 2022



2022 – Point recrutement

Voté en AG le 31 Mars 2022



Marie Rébulard, trésorière :
Le processus de recrutement de la direction est engagé depuis le 14/01 dernier avec le bureau : Emmanuelle 
Morice, présidente et Eloïse Guénégues, vice présidente . 
Le bureau a été fortement mobilisé dans ce processus qui touche aujourd’hui à sa fin.
Sur 23 CV, 9 ont été retenu. 
Sur ses 9 CV, 4 profils ont été retenu et invité à déposer 1 pré-projet chacun.e. 
Il y a eu 4 entretiens professionnels : 2 personnes ont été shortlistée et le jury n’a pas réussi à se mettre d’accord. 
Les personnes de ce ballotage était Stéphanie Lechêne, l’actuelle directrice adjointe et Adèle Spieser. 
S’en est suivi un gèle du recrutement, durant lequel des rencontres ont eu lieu entre les membres du jury : bureau + 
représentants de la DRAC et la région. Lundi dernier, Stéphanie Lechêne a retiré la candidature. Ce matin 
Emmanuelle Morice s’est entretenu avec Adèle Spieser, qui a confirmé son souhait de rejoindre Mobilis, son arrivée 
est prévu en septembre prochain.

Emmanuelle Morice, présidente :
Voilà pour les informations concernant ce recrutement sur le post de direciton. Cela est un peu précipité car notre 
dernier CA date du 1er Mars, donc nous n’avons pas supprimé cette AG car elle était importante mais la temporalité 
est particulière. Quelqu’un a une question ? Une remarque ? Sinon on enchaine avec la suite.

Cathie Barreau, administratrice : 
Oui j’ai une question, ce recrutement a été évoqué au dernier CA où l’on évoqué différentes hypothèses. Là je viens 
d’apprendre que Stéphanie Lechêne s’est désistée, le dernier message destiné au CA nous en faisait part.



Cathie Barreau, administratrice : 
Lors du CA du 1/03 il avait été décidé que le CA pouvait être sollicité si il y avait différentes hypothèses non tranchées. Puisque 
Stephanie s’est désisté, le CA ne va plus être sollicité. C’est bien cela ? 
C’est une observation. Stéphanie s’est donc retirée ; elle n’est plus candidate, évitant ainsi au CA de prendre une décision. Ça
me trouble. 
Dans le calendrier, nous avons un rdv CA prévu au 16/06, et dans les circonstances actuelles nous n’avons plus de direction, 
Stéphanie Lechêne fait par ailleurs office de direction dans un contexte étrange. J’aimerais anticiper un CA avant le 16/06 pour 
que l’on puisse en discuter, pour qu’on puisse repenser les choses, s’organiser et soutenir l’équipe. 

Emmanuelle Morice, présidente :
Avant de répondre j’aimerais savoir si il y a d’autres questions ?

Clara Hérin, nouvelle administratrice élue à l’AG 2022 : 
J’apprends que Stéphanie Lechêne ne sera pas directrice. Je trouve ça tellement dommage et sidérant finalement compte tenu 
de tout le travail qu’elle a fait avec l’équipe en place. J’espère qu’on va se recroiser et continuer à travailler ensemble. Je suis 
assez stupéfaite de la façon dont ça se passe

Emmanuelle Morice, présidente :
Merci Clara. J’entends bien cette demande Cathie puisque nous sommes entre 2 instances. Nous avons essayé de communiquer 
par mail pour respecter les instances statutaires. Je suis d’accord pour organiser un CA pour parler de Mobilis, je reviens vers 
vous rapidement pour un CA qui pourrait avoir lieu fin avril. Car nous avons 15 jours statutairement pour l’organiser. A cette 
occasion nous pourrons discuter de ce processus de et lever un certain nombre d’interrogations. Est-ce que ça répond à vos 
questions ?



Bertrand Coudreau, adhérent à Mobilis :
J’ai une question finalement là-dessus, car je suis un peu un ignorant, j’avoue. Normalement pour le recrutement de 
salarié.e ce n’est pas le CA qui recrute ?

Emmanuelle Morice, présidente :
Si tout à fait, c’est l’association qui recrute, c’est le CA qui  est compétent et qui recrute plus particulièrement par la voix du 
bureau dans ce cas précis.

Bertrand Coudreau, adhérent à Mobilis :
Donc c’est le bureau qui avait fait ce choix-là, des deux candidates ?

Emmanuelle Morice, présidente :
Oui, c’est le bureau qui recrute. Merci Bertrand. 
Bon, ça vous va Cathy ?

Frederic Fourreau (éditions Patayo) adhérent Mobilis & Colllibris :
Je ne sais pas si c’est le secret des dieux. Je voulais savoir comment se fait qui n’avons pas eu un consensus à la fin, entre le 
bureau parmis les deux personnes séléctionnées.  Qu’est ce qui a posé un problème ? Est-ce le moment d’en parler ? Ce sont 
les personnes ? C’est le projet ? Ou bien  futur du projet à mettre en place ? Quels en sont les points qui ont posé cette 
situation particulière ?



Emmanuelle Morice, présidente :
C’est un peu compliqué de répondre car le recrutement relève d’un circuit confidentiel mais il relève aussi d’un certain 
nombre d’éléments qui ont été évoqués précédemment :des points concernant la lettre de motivation de la personne, 
d’un CV et d’un projet. Ces points là il faut qu’on en parle en CA pour mettre à jour les points de vu de chacun sans 
trahir la confidentialité. Mais je peux vous dire qu’il s’agirait d’une différence de projet.
On peut acter sur ce CA anticipé, auprès des membres de son CA lors de cette assemblée générale.

Yves Guilloux, administrateur élu à l’AG 2022 :
Il parait que j’ai été élu pendant mon absence. Enfin bref. 
Je voulais savoir, vu que c’est une différence de projet, de quelles différence s’agit il ?

Emmanuelle Morice, présidente :
C’est une différence de projet trop longue à expliquer car elle a fait l’objet de nombreux débats entre nous, c’est une 
question sur l’objet de mobilis, sur la vision de mobilis, ce qu’est Mobilis. Cela se joue dans un mouchoir de poche.

Eloïse Guénéguès, vice présidente :
Tout le monde sait de qui est composé le jury ?



Quelque un.e.s :
Non pas vraiment

Eloïse Guénéguès, vice présidente :
Le recrutement de ce recrutement était composé d’EM, MR, EG et la région Pays de la Loire et de la 
Drac. Nous étions 5 présentes au recrutement physique, notamment des deux dernières candidates.

Serge Bardy, administrateur :
Pour ma part, vous avez cité Adèle Spieser : pourrait-on avoir plus d’éléments sur cette personne ? D’où 
vient-elle ? Qu’a-t-elle fait ? Ce serait intéressant qu’à l’AG là, en quelques mots elle soit présentée 
même si on en discute au CA.

Emmanuelle Morice, présidente :
Au CA, nous rendrons lisible son profil y compris son pré-projet.
Par souci de transparence, je peux vous en parler, mais l’accord est oral et date de ce matin. C’est-à-dire 
qu’on est dans un processus de recrutement qui est en cours : elle travaille au sein de l’alliance française 
en Inde, elle a été fonctionnaire de la ville de Paris. Voilà ce que je peux en dire, il faudrait qu’on prenne 
du temps sur son pré-projet et son entretien, qui a été de qualité

Thierry Bodin Hullin, administrateur (président du Coll.libris) :
J’entends bien qu’il soit difficile d’en dire plus en pleine AG, la question que j’ai envie de poser pour que 
l’info soit donnée c’est la question de divergence elle a lieu entre qui et qui ? Entre la région PDL et la 
Drac ? Entre qui ? Et comment est-elle portée ? Elle est où ?



Marie Rébulard, trésorière :
Non, les membres du bureau étaient d’accord entre elles. Et en face, la région et la DRAC étaient également 
d’accord sur la candidate.

Marion chaigne, administratrice
J’ai une question pratique, avance-t-on le CA prévu en juin ou il s’agit d’un CA intermédiaire ?

Emmanuelle Morice, présidente :
Pour l’instant, c’est plutôt inédit, j’aurais envie de remplir les deux instances car nous en aurons besoin il me 
semble. Mais je te réponds à chaud là. Le CA étant l’instance compétent pour communiquer discuter de ces 
informations pour répondre à certaines interrogations.

Bertrand Coudreau, adhérent à Mobilis :
Stéphanie Lechêne reste directrice adjointe ?

Emmanuelle Morice, présidente :
Stéphanie Lechêne reste directrice adjointe et elle a accepté de prendre la direction par intérim durant toute 
cette période oui.

Stéphanie Lechêne, directrice adjointe :
Je l’avais accepté cette mission dès le départ d’Emmanuelle Garcia, je précise. 
Et si je peux dire un mot : j’ai beaucoup d’émotions donc je suis désolée d’avance pour mon intervention. Si j’ai 
retiré ma candidature c’est vraiment par loyauté à Mobilis et pour toutes ses belles années que j’ai passé ici. Je 
suis désolée c’est difficile, c’est compliqué.



Emmanuelle Morice, présidente :
On entend Stéphanie, on comprend, on sait bien que c’est complexe. On te remercie pour le travail et l’extrême 
mobilisation. Et c’est un mot pesé dans cette période transitoire que nous traversons ensemble. Merci à toi.
Je m’engage à la mise en place d’un CA. Peut-être aura-t-on des modalités de sollicitation vis-à-vis de vous, membre du 
CA. Pour qu’on est un ordre du jour qui corresponde à vos attentes.

Recrutement chargé.e de mission 
transition écologique

Emmanuelle Morice, présidente :
Vous indiquez que les dossiers et la vie continue, car ça toujours été la force de l’équipe et du projet. Un 
autre recrutement est en cours, sur la période du mois de Juin, concernant le poste de transéo financé par 
l’ADEM. Merci à Serge pour son implication dans ce process d’ailleurs, qui est sollicité dans le cadre du 
recrutement.



2022 - Projets en cours
Journées professionnelles 

Elise Micheau, administratrice salariée :

En mai :
• Rdv des indépendants en 3 dates : 5/05 – 12/05 20/05

https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/agenda/rdv-independants-es-etre-independant-choix
• Journée pro lecture en tête 6/05 : Quels partenariats entre les bibliothèques et les manifestations littéraires ?

https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/agenda/journee-pro-quels-partenariats-entre-bibliotheques-manifestations-
litteraires

En juin :
• Journée pro Artistes auteur.rices
• Journée professionnelle Les Affluents – présentée par Camille Thoniel du Coll.libris

Le but de cette journée c’est de mettre en lien les bibliothèques et les éditeurs. Un premier temps avec une 
conférence gesticulée par La Cabane Bleue pour présenter la chaine du livre et le métier d’éditeur et 2 tables rondes 
sur les différentes animations dans et hors les murs des bibliothèques pour réfléchir ensemble à de nouvelles 
manières de travailler.

Voté en AG le 31 Mars 2022

https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/agenda/rdv-independants-es-etre-independant-choix


Actions transversales
Elise micheau, administratrice salariée

o Esquisse 
Sur ce 2nd semestre 2022, nous aurons un accompagnement resserré de la part de la CRESS, des Ecossolies et 
du moulin créatif pour produire un diagnostic territorial et un modèle économique plus poussé.

Emilie Chevalme, chargée de mission patrimoine écrit

o Format court : vidéos des présentations du catalogue des éditeurs sur internet
https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/magazine/actualites/format-court-2-chroniques-de-livres-pays-de-
loire

o Les affluents, festival du livre des Pays de la Loire
Site internet en construction

o Trajet #2 et Trajet #3 : accompagnement de porteurs de projet en interpole qui se pérénnise pour la 3eme 
édition

https://trajet.notion.site/trajet/TRAJET-d182c373081f420eb02a336f1e0432b8

o Lettre sur Loire et d’ailleurs en cours : une résidence artistique itinérante en pays de la Loire
https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/annuaire/groupements-professionnels/lettres-sur-loire-ailleurs

https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/magazine/actualites/format-court-2-chroniques-de-livres-pays-de-loire
https://trajet.notion.site/trajet/TRAJET-d182c373081f420eb02a336f1e0432b8
https://www.mobilis-paysdelaloire.fr/annuaire/groupements-professionnels/lettres-sur-loire-ailleurs


Patrimoine écrit 
Emilie Chevalme, chargée de mission patrimoine écrit

Dans les encours 2022, il y a :
- Groupe de travail constitué sur la presse local ancienne, pour réfléchir à la meilleure 

visibilité des presses locales ancienne
- Séminaire recherche et patrimoine écrit visant à mieux se connaitre en le monde 

universitaire et les professionnel.les de la conservation.
- On poursuit, dans le cadre du FRAB, notre projet d’exposition. Nous avons peut être 

un lieu, mais je ne vous en dis pas plus.



Merci 

Emmanuelle Morice, présidente :
Nous arrivons au therme de cette AG. Une AG un peu particulière. S’il 
n’y a pas d’autres interventions, je vais cloturer cette AG.
Nous nous retrouverons en CA pour les nouvelles personnes élues. 
Nous aimerions vous dire qu’avec le bureau, nous sommes 
extrêmement présentes au sein de la structure. C’est presque un 
temps plein depuis Janvier, c’est un engagement important et nous 
mesurons la tâche qui nous incombe de plus en plus fort. Nous vous 
remercions de votre présence, et plus que jamais, dans ce contexte 
inédit il me semble essentiel de resserrer nos liens, et la coopération 
reste notre meilleure alliée pour soutenir la bibliodiversité et toute la 
filière du livre.

Voté en AG le 31 Mars 2022

Pv rédigé le 4/04/2022
Par Elise Micheau, 
secrétaire de séance.

Signature par la Présidente, 
Emmanuelle Morice.


